

В РЕДАКТОРСКОЙ ОПТИКЕ: всем причастным к изданию адресуется

В первом номере года научного сетевого издания «Ученые записки Новгородского государственного университета» мы подведем краткие итоги работы нашей редакционной коллегии за 2023 год и сформулируем планы/задачи на 2024.

Прежде всего хотим поздравить всех, кто причастен к изданию (учредителей, редакционную коллегию, авторов, рецензентов, читателей), с отнесением нашего журнала во вторую категорию (K2) Перечня рецензируемых научных изданий согласно Рекомендации ВАК РФ №3-пл/1 от 21.12.2023 «О категорировании перечня рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук». Это стало результатом оценки научных журналов по методике из двух составляющих: оценивались наукометрические показатели (количественная оценка) и мнения экспертов (качественная оценка); качество научных статей, их уникальность, авторитетность, показатели авторов и рецензентов, а также организации, которые представляют все эти участники издательского процесса. Результатом экспертизы стало распределение журналов по трем категориям в соотношении K1 – 25%, K2 – 50%, K3 – 25%.

Таким образом в 2023 году мы выполнили приоритетные задачи – благодаря эффективной работе с нашими авторами, рецензентами, редакторами обеспечили журналу более высокий уровень K2 в общероссийском рейтинге научных изданий (по методике ВАК РФ) и расширили «географию» авторов журнала. Сегодня в журнале публикуются авторы из Москвы, Санкт-Петербурга, Калининграда, Нижнего Новгорода, Саратова, Пскова, Череповца, Петрозаводска, Сыктывкара, Тамбова, Омска, Севастополя, исследователи из Китая.

Отмечаем, что наш журнал тематически разнообразен: в нем публикуются статьи по научным направлениям «Филологические науки» (среди которых «Медиакоммуникации и журналистика») и «Исторические науки». Археологические находки как свидетельства прежних эпох, медийные технологические тренды как прогнозирование коммуникации будущего, осмысление нашего недавнего советского прошлого и речевого настоящего находило отражение в номерах журнала и приглашает сегодня к научным дискуссиям.

Работая над повышением качества публикуемых материалов, мы благодарим авторов, которые стремятся улучшить свои тексты вместе с нами. В 2023 году вышло шесть выпусков журнала, два из которых были тематическими.

Сердечное спасибо всем рецензентам, которые, будучи экспертами самой высокой квалификации и невероятно занятыми людьми, откликнулись на просьбы редакции и помогали осуществлять оценку представленных материалов.

Особенно бы хотелось отметить усилия М. А. Ариас-Вихиль, ведущего научного сотрудника ИМЛИ РАН, Л. Г. Дорофеевой, профессора БФУ имени И. Канта, профессора кафедры русского языка как иностранного и методик его преподавания СПбГУ

Е. И. Зиновьевой, профессора Финансового университета при Правительстве Российской Федерации» Н. В. Юдиной, профессоров НовГУ О. С. Бердяевой, В. И. Заики, Б. Н. Ковалева, А. В. Моторина, А. Л. Семеновой, Д. Б. Терешкиной, Т. В. Шмелевой и организаторскую работу научного редактора исторического направления завкафедрой истории России и археологии НовГУ Е. В. Тороповой.

Мы надеемся, что текущий год подарит редакции и читателям журнала новые встречи с уже известными авторами и новых авторов, общими усилиями с которыми мы еще повысим качество нашего журнала. Мы обновляем редакционную коллегию издания, в которую вошли и еще войдут ученые из разных уголков страны, познакомим вас с новыми интересными авторами. Мы представим на сайте журнала обновленную информацию для авторов; актуализируем работу с электронными библиотечными системами и научными агрегаторами для более широкого распространения информации о материалах, публикуемых на электронных страницах издания; будем фиксировать цифровой след издания в медийных ресурсах.

Желаем нашим авторам и читателям, рецензентам и редакторам неиссякаемого научного поиска и реализации намеченных планов, крепкого здоровья и творческого вдохновения! С потенциальными авторами и рецензентами нашего издания по-прежнему держим связь по адресу электронной почты eNotes@novsu.ru.

*Главный редактор – доктор филологических наук
Татьяна Леонидовна Каминская*

THROUGH THE EDITOR'S EYES: to all those involved in the publication

In the first issue of the year of “Memoirs of NovSU” online scientific journal, we are going to summarize the results of our editorial board’s work for 2023 and formulate plans/tasks for 2024.

First of all, we would like to congratulate all those involved in the publication (founders, editorial board, authors, reviewers, readers) on assigning our journal to the second category (K2) of the List of Peer-reviewed Scientific publications in accordance with the Recommendation of the Higher Attestation Commission of the Russian Federation No. 3-pl/1 dated 12/21/2023 “On categorizing the list of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of Candidate of Sciences, for the degree of Doctor of Sciences should be published.” This was the result of evaluating scientific journals using a two-component methodology: scientometric indicators (quantitative assessment) and expert opinions (qualitative assessment) were evaluated; the quality of scientific articles, their uniqueness, credibility, indicators of authors and reviewers, as well as organizations that represent all these participants in the publishing process. The result of the examination was the distribution of journals into three categories in the ratio K1 – 25%, K2 – 50%, K3 – 25%.

Therefore, in 2023, we fulfilled the priority tasks – thanks to effective work with our authors, reviewers and editors, we provided the journal with a higher K2 level in the all-

Russian rating of scientific publications (according to the methodology of the Higher Attestation Commission of the Russian Federation) and expanded the “geography” of the journal’s authors. Today, the journal publishes authors from Moscow, St. Petersburg, Kaliningrad, Nizhny Novgorod, Saratov, Pskov, Cherepovets, Petrozavodsk, Syktyvkar, Tambov, Omsk, Sevastopol as well as researchers from China.

We note that our journal is thematically diverse: it publishes articles in the scientific fields of “Philological Sciences” (including “Media Communications and Journalism”) and “Historical Sciences”. Archaeological findings as evidence of previous eras, media technological trends as forecasting the communication of the future, understanding our recent Soviet past and the speech present were reflected in the issues of the journal and invite for scientific discussions today.

Working to improve the quality of the materials being published, we thank the authors who strive to improve their texts with us. In 2023, six issues of the journal were published, two of which were thematic.

A heartfelt thank you to all the reviewers who, being experts of the highest qualification and incredibly busy people, responded to the requests of the editorial board and helped to assess the submitted materials.

I would especially like to note the efforts of M. A. Arias-Vihil, a leading researcher at A.M.Gorky Institute of World Literature of the Russian Academy of Sciences, L. G. Dorofeeva, Professor at Immanuel Kant Baltic Federal University, Professor of the Department of Russian as a Foreign Language and Methods of Teaching at St. Petersburg State University E. I. Zinovieva, Professor at the Financial University under the Government of the Russian Federation N. V. Yudina, professors of NovSU O. S. Berdyaeva, V. I. Zaika, B. N. Kovalev, A.V. Motorin, A.L. Semenova, D. B. Tereshkina, T. V. Shmeleva and the organizational work of the scientific editor of the historical direction, Head of the Department of Russian History and Archaeology of NovSU E. V. Toropova.

We hope that this year will grant the editorial board and readers of the journal new opportunities to meet already well-known and new authors, with whom we will jointly improve the quality of our journal. We are updating the editorial board of the journal, which includes and will include scientists from different parts of the country, and we will introduce you to interesting new authors. We will present updated information for authors on the journal’s website; we will update work with electronic library systems and scientific aggregators for wider dissemination of information about materials published on the electronic pages of the journal; we will record the digital footprint of the journal in media resources.

We wish our authors and readers, reviewers and editors an inexhaustible scientific search and the implementation of their plans, good health and creative inspiration! We continue to keep in touch with potential authors and reviewers of our publication by e-mail eNotes@novsu.ru.

*Editor-in-Chief – Doctor of Philology
Tatiana L. Kaminskaya*